

Fecha: 10-01-2026

Medio: El Longino

Supl.: El Longino

Tipo: Noticia general

Título: Fiscalía de Oruro Bolivia abrió causa por asesinato tras hallazgo de dos hombres chilenos maniatados y quemados en Challapata

Pág. : 6

Cm2: 347,2

VPE: \$ 208.678

Tiraje:

3.600

Lectoría:

10.800

Favorabilidad:

 No Definida**Policial**

Fiscalía de Oruro Bolivia abrió causa por asesinato tras hallazgo de dos hombres chilenos maniatados y quemados en Challapata

créditos: Prensa FGE, Oruro

Una denuncia de comunarios del municipio de Challapata, Oruro del vecino país de Bolivia que activó un despliegue inmediato de la Fiscalía y la policía especializada en Oruro, luego del hallazgo de dos personas de sexo masculino sin vida en el sector K'aska. El fiscal departamental, Aldo Morales Alconini, informó que el Ministerio Público abrió una investigación penal por el delito de asesinato contra autores, cómplices y encubridores, en un caso que, por su violencia y las hipótesis en curso, ha encendido alertas en la zona.

De acuerdo con el reporte fiscal, una comisión conformada por fiscales de materia, peritos del Instituto de Investigaciones Forenses (IDIF) y agentes de la Fuerza Especial de Lucha Contra el Crimen (FELCC) se

constituyó en el lugar para el procesamiento técnico de la escena. Allí se estableció, de forma preliminar, que ambas víctimas fueron privadas de la vida de manera violenta y que el hecho habría sido ejecutado presuntamente por una turba integrada por entre 20 y 30 personas, en circunstancias que continúan bajo investigación.

El detalle del sitio del suceso elevó la gravedad del caso. Según informó Morales, una de las víctimas fue encontrada maniatada con cuerda y la otra con manillas metálicas. Ambas presentaban múltiples lesiones de extrema entidad y quemaduras de segundo grado compatibles con exposición directa al fuego, lo que refuerza la tesis de una agresión sostenida y no de un episodio aislado. A pocos metros, además, se halló un vehículo calcinado

y otros elementos relevantes para sustentar la hipótesis de un hecho violento con rasgos de planificación.

En paralelo, la investigación abrió una línea que conecta lo ocurrido con presuntos delitos contra la propiedad. La Fiscalía maneja como hipótesis que un grupo de cuatro ciudadanos de nacionalidad chilena habría estado operando desde hace un tiempo en la región, presuntamente dedicado al robo sistemático de vehículos. En ese contexto, comunarios del sector los habrían reconocido y alertado sobre su presencia, lo que derivó en la persecución de dos de ellos por parte de un grupo numeroso, antecedente que se cruza con el hallazgo posterior de los cuerpos.

La causa también considera lo ocurrido con un tercer ciudadano chileno que, según la información fiscal, se encontraba arrestado en la Jefatura Provincial de Policía de Challapata por otros hechos. Posteriormente fue aprehendido e imputado por el delito de robo agravado, vinculado a la sustracción de una camioneta ocurrida el



El Ministerio Público investiga una muerte violenta atribuida, de manera preliminar, a una turba de 20 a 30 personas. En la escena se encontró además un vehículo calcinado y otros indicios; hay un chileno aprehendido por robo agravado y un cuarto sospechoso prófugo.

5 de enero, hecho que —en la reconstrucción preliminar— aparece relacionado con el desenlace fatal de dos de sus presuntos compañeros. Un cuarto integrante del grupo se mantiene prófugo, de acuerdo con la Fiscalía.

Las indagaciones iniciales, además, apuntan a un modus operandi: vehículos sustraídos que luego eran intervenidos para cambiar color, eliminar señas particulares y ser comercializados como motorizados indocumentados, con potenciales víctimas en Challapata y sectores aledaños. Con esos antecedentes, el Ministerio Público señaló que se descartó

—por ahora— una hipótesis vinculada a un ajuste de cuentas asociado al narcotráfico y se orientó el trabajo hacia un presunto ajuste relacionado con el robo de vehículos.

Mientras se consolidan pericias del IDIF, declaraciones testificales y análisis de los indicios hallados en el lugar, la Fiscalía remarcó que la investigación permanece abierta para identificar a quienes participaron en la agresión, establecer responsabilidades individuales y determinar cómo se desarrolló la secuencia que terminó con dos fallecidos en el sector K'aska.